

Dieu crée les luminaires et la vie

Verset clé : « *Dieu dit : Qu'il y ait des luminaires dans l'étendue du ciel, pour séparer le jour d'avec la nuit ; que ce soient des signes pour marquer les époques, les jours et les années* » (Genèse 1 : 14)

Texte choisi : Genèse 1 : 14 - 25.

Nous allons étudier aujourd'hui le travail effectué au cours des quatrième, cinquième et sixième jours de la création. Notre verset clé mentionne qu'au cours du quatrième jour, Dieu créa des sources de lumière spéciales dans les cieux ; elles furent conçues exclusivement pour la planète Terre, afin de diviser le jour et la nuit, pour marquer les saisons et aider à mesurer le temps qui passe.

Bien que l'apparition du soleil, de la lune et des étoiles n'ait eu lieu qu'au quatrième jour, -ou époque- de création, tous furent probablement créés beaucoup plus tôt ; mais auparavant ils n'étaient que partiellement visibles à cause des diverses couches d'humidité qui recouvraient la terre. Les « luminaires » devinrent clairement visibles au fur et à mesure que ce voile se dissipait. Le soleil et la lune furent utilisés pour distinguer le jour de la nuit. Le verset 16 explique d'une manière appropriée cette pensée de séparation des luminaires qui fut effectuée au cours du

quatrième jour de création. Le mot « présider » utilisé dans ce verset décrit la domination relative de chaque luminaire. Ce fut Dieu qui décida que le soleil dominerait -ou présiderait- le jour et que la lune dominerait -ou présiderait- la nuit.

Après avoir créé la végétation et placé le « plus grand luminaire » pour le jour et le « plus petit » pour la nuit, Dieu était prêt pour commencer la création de la vie animale. Au cours du cinquième jour de création, les eaux produisirent des créatures vivantes ainsi que des oiseaux (verset 20). L'abondance de créatures vivantes, allant des crustacés aux baleines, qui, à cette époque, grouillaient dans les océans chauds, est comparable à la profusion de vie existant dans les mers australes chaudes à l'époque actuelle. Les reptiles et les amphibiens qui existent en partie dans l'eau et en partie sur la terre ferme, ont également vécu au cours de cette période, appelée ère mésozoïque.

Il pourrait bien y avoir eu un certain chevauchement de l'œuvre réalisée entre la quatrième période et le cinquième jour, pendant lesquelles les continents et les îles s'élevèrent progressivement et se formèrent pour atteindre leur état permanent. Ceci explique le fait qu'on trouve parfois dans les plus hautes montagnes des restes de coquillages. Les immenses lits de calcaire dans toutes les parties de la terre sont parfois appelés « cimetières de coquillages », parce

qu'ils sont composés presque exclusivement de restes de conglomérat de coquillages.

À cet égard, on peut noter que la Bible n'affirme pas que Dieu créa séparément et individuellement toutes les myriades de poissons, d'oiseaux et de reptiles. Il en est de même pour les « *animaux vivants selon leur espèce* », le « *bétail, des reptiles et des animaux terrestres, selon leur espèce* » décrits dans la première partie du sixième jour de la création (versets 24 et 25).

L'Esprit de Dieu, sa puissance divine, se mouvaient sur la face des eaux et de la terre, et produisaient des créatures vivantes selon le dessein divin. Ainsi furent créées par Dieu toutes les différentes formes de vie, quels qu'aient pu être les moyens et les organismes utilisés. Nous affirmons en outre, en vertu de l'autorité de la Parole de Dieu, vérifiée par la science, que lorsque le Créateur parvint à ce qu'il avait l'intention de faire, concernant chaque espèce, aucun autre changement n'eut lieu. Au cours des périodes suivantes, il ne se produisit aucun changement d'espèces végétales ou animales, malgré les efforts de l'homme pour ce faire. Comme nous devrions être reconnaissants envers Dieu qui est tellement immuable et digne de confiance ! 